



LANDKREIS LÜNEBURG
DER LANDRAT

Büro des Landrats	Vorlagenart	Vorlagennummer
Verantwortlich: John, Beatrice BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Datum: 10.03.2022	Anfrage	2022/111
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich		

Beratungsgegenstand:

Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN vom 08.03.2022 zum Thema:
"Flexibilität bei der Qualifizierung Kindertagespflegepersonen"

Produkt/e:

111-110 Büro des Landrats

Beratungsfolge

Status Datum Gremium

Ö 16.03.2022 Jugendhilfeausschuss

Anlage/n:

keine

Sachlage:

Aus aktuellem Anlass möchte ich Sie für die Fraktion Bündnis 90/die Grünen bitten, folgende Anfrage im Jugendhilfeausschuss am 16.03.2022 zu beantworten

Die Bedarfe an Kindertagespflegepersonen in den Landkreiseigenen Gemeinden ist jetzt schon eine wichtige Komponente in der Gesamtstrategie der Kinderbetreuung. Perspektivisch wird die Betreuung, zum Beispiel durch kurzfristige Bedarfe aufgrund der Geflüchteten, Zuzug, o.ä. noch erhöht werden.

Die Fachberatung Kindertagespflege bietet bisher in 2022 keine Qualifizierungen an. Bis im Sommer die nächsten Kurse beginnen, abgeschlossen und notwendige Berechtigungen erworben wurden, ist das Jahr praktisch um.

Ich bitte die Kreisverwaltung aus diesem Grund die folgende Fragen zu beantworten:

- Woran liegt es, dass bis Ende August keinerlei Angebote zur Qualifizierung von Tagespflegepersonen starten können, angesichts der anstehenden Corona-Lockerungen?

- Lässt sich beim Kursangebot zur Weiterbildung flexibler mit der Stundenanzahl der Kurse, insbesondere für Personen mit Vorkenntnissen (z.B. fachspezifischer Ausbildungen) umgehen?
- Welche Träger für die Weiterbildung/ Ausbildung von Tagespflegepersonen stehen allgemein im Landkreis Lüneburg zur Verfügung?
- Lassen sich mit Anbietern aus den angrenzenden Landkreisen Harburg oder Winsen Kooperationen finden?
- Sofern es an der mangelnden technischen Ausstattung für Online Angebote liegt - kann hier eine Kooperation mit anderen Bildungsträgern (z.B. VHS) geknüpft werden?
- Wie wird auf die Angebote der Qualifizierung öffentlich und einfach zugänglich aufmerksam gemacht?

Mit freundlichen Grüßen
Beatrice John